

EN EL PROGRAMA DEL IEEM, “ENTRE TODOS”, ANALIZAN CANDIDATURAS INDEPENDIENTES

- Participaron mujeres representantes de los partidos políticos para debatir y dialogar en torno de las candidaturas independientes.

La candidatura independiente es una figura que da apertura a la participación de la sociedad en la vida política, genera mayor pluralidad, refresca al sistema político, propicia competitividad en los procesos electorales e implica que los ciudadanos deben ejercerla con responsabilidad, señalaron las representantes de los partidos políticos en el programa de televisión del Instituto Electoral del Estado de México, “Entre Todos”.

Durante el programa que conduce la periodista, Guadalupe Juárez, la representante del Partido Acción Nacional (PAN), Ángeles Lugo Bonfil; Ivonne Valdés Ramírez, del Partido Revolucionario Institucional (PRI); Julieta Camacho Granados, del Partido de la Revolución Democrática (PRD); Victoria Vega Martínez, del Partido del Trabajo (PT); Ruth Salinas Reyes, de Movimiento Ciudadano (MC); del partido Nueva Alianza (NA), Leonor Rivera de Jesús; por MORENA, Anaís Miriam Burgos Hernández; Marisol Tapia Jiménez, del Partido Humanista (PH), y Amada Fabila Vázquez, del Partido Encuentro Social (PES), debatieron sobre los diferentes retos que implica participar bajo la figura de la candidatura independiente, derivada de la reciente reforma política electoral.

En su intervención, la representante del Partido Acción Nacional, Ángeles Lugo Bonfil, señaló que su partido ha sido un impulsor de esta reforma y es una forma de hacer escuchar la voz de la sociedad, pues genera mayor pluralidad y mayor competencia electoral, al ser una vía mediante la cual también se debe demostrar que hay liderazgo social, aunque se debe regular y dejar debidamente establecida la forma en que se puede participar. Finalmente, indicó que en el PAN están impulsando la democracia propiciando la participación ciudadana como estandarte del progreso.

A su vez, Ivonne Valdés Ramírez, representante del Partido Revolucionario Institucional, indicó que su partido está a favor de la participación ciudadana y del fortalecimiento del régimen democrático, de ahí que la candidatura independiente sea una manera de garantizar el derecho de votar y ser votado y que está debidamente reglamentada, lo cual exige que quienes participen bajo este esquema deben ser personas debidamente preparadas, por ello, en el PRI tienen una Escuela de Cuadros para profesionalizarse y su partido velará porque cualquiera de sus candidatos cumpla con los requisitos establecidos.

Asimismo, la representante del Partido de la Revolución Democrática, Julieta Camacho Granados, indicó que su partido ha impulsado esta iniciativa a efecto de dar cumplimiento a un mandato constitucional, en el que las reglas que se deben cumplir tienen como esencia evitar que los candidatos independientes pasen de un partido para buscar participar bajo esta modalidad, por ello se tienen retos como lograr que sean realmente independientes, aumentar el porcentaje de votación para que los partidos se constituyan y, sobre todo, que los partidos recuperen la confianza de la sociedad.

En su oportunidad, la representante del Partido del Trabajo, Victoria Vega Martínez, explicó que esto implica retos, pues los partidos pasan por un momento complejo y la ciudadanía se ha alejado de ellos, de ahí que su partido apoya la candidatura ciudadana para que el sistema adquiera mayor credibilidad, porque es necesario dar apertura, y con las reglas que se han definido se busca evitar que llegue alguien que utilice recursos ilícitos, dado que lo que la sociedad demanda son resultados, por ello quienes quieran ser candidatos independientes deben enfocarse a darlos.

En tanto, la representante de Movimiento Ciudadano (MC), Ruth Salinas Reyes, señaló que hay desinformación al respecto, pues los requisitos para las candidaturas independientes son excesivos y generan inequidad, por lo que no cualquier ciudadano podrá ser votado, de ahí que su partido es un vehículo para que los ciudadanos puedan participar en la búsqueda de un cargo de elección popular, pues la idea que tienen es que los ciudadanos lleguen al poder.

Por parte de Nueva Alianza (NA), Leonor Rivera de Jesús, dejó en claro que los ciudadanos ahora tienen el derecho a ser votados sin que necesariamente lo hagan a través de un partido, aunque en sus estatutos promueven la participación de los ciudadanos y tienen la idea de que la ciudadanía debe tener vías alternas para participar, dado que es importante que lo hagan, pues con ellos se refresca el sistema político, en virtud de que aportan nuevas propuestas para resolver necesidades que los partidos no han logrado atender.

A nombre de MORENA, Anaís Miriam Burgos Hernández señaló que con las reglas que se tienen se limita a los ciudadanos para que puedan aspirar a un cargo de elección popular, dado que no existe equidad en la reglamentación, pues no todos tienen la oportunidad de participar e invitó a que quienes no tengan alguna opción de hacerlo se acerquen a su partido político, porque son una opción para lograr un mejor país, pues confían en la gente.

En su intervención, Marisol Tapia Jiménez, del Partido Humanista (PH), explicó que su partido apoya este tipo de mecanismos de participación establecidos en la ley, pues todos tienen el derecho humano de participar en la vida política y esta es una nueva oportunidad para hacerlo, debido a que los partidos

políticos no han respondido a los ciudadanos, por ello su partido defiende los derechos de las ciudadanas y los ciudadanos e invitó a que sean parte de este instituto político que da apertura para participar.

Por su parte, la representante del Partido Encuentro Social (PES), Amada Fabila Vázquez, consideró que la candidatura independiente es una figura esencial para fortalecer la democracia, aunque es opacada por los partidos políticos, pues quienes aspiren a participar a través de ella no cuentan con la infraestructura necesaria y se requiere que sean personas preparadas. Y aunque señaló que se puede hacer política sin políticos, los candidatos deben ser responsables, honestos y tener el conocimiento para saber cómo se debe de administrar y gobernar.

En el programa del IEEM, "Entre Todos", se continúan abordando temas que buscan coadyuvar a la construcción de ciudadanía, el cual se transmite los lunes a las 22:00 horas por las señales de Mexiquense TV (Canal 12 Jocotitlán, Canal 34 Coacalco, Canal 12 Tejupilco, 148 de SKY, 134 de Cablevisión, Canal 12.1 HD y por <http://tvmexiquense.mx>). Además, el público interesado puede consultar, ver y descargar las emisiones anteriores en la página de internet del Instituto (www.ieem.org.mx).

Atentamente

"Tú haces la mejor elección"
Unidad de Comunicación Social